

Los Debates

AÑO XIV

DIARIO POLITICO DEFENSOR DE LOS INTERESES DE LA COMARCA

NUM. 2579

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

Tortosa, mes adelantado, 1 peseta.
Fuera, trimestre, id., 3 pesetas.
Anuncios y comunicados, a precios convencionales.

TORTOSA

Jueves 21 de Noviembre de 1901

PUNTOS DE SUSCRIPCION:

En Tortosa, en la Administración, Cambios, 3,
En Barcelona, Agencia de Roldós, Escudillers, 31
Cebrian y Compañía.

EN VIAS DE UN DESENLACE

En medio del verdadero caos que reina en las esferas del poder ejecutivo y no menor en la vida del Parlamento, se vislumbra que caminamos á un desenlace más ó menos próximo, pero de todas maneras inmediato; porque el plano inclinado que vamos todos recorriendo, ni es largo, ni la velocidad adquirida por el curso fatal de los sucesos hay ya medio en lo humano de poderla disminuir, ni menos aún contener; estamos en días verdaderamente críticos y en momentos solemnes, de aquellos que en todos los períodos y épocas de la historia, más ó menos análogos al actual, engendran en la conciencia universal de los que las presencian, y más en la de aquellos que los analizan y estudian, el presentimiento de la solución de la crisis.

De su existencia, de la existencia de esa crisis, á nadie es dado dudar, porque la triste realidad de las cosas lleva á todos el convencimiento más íntimo y profundo de que la situación actual de España no se puede prolongar. Pero de la solución de esa crisis que por todas partes nos invade y amenaza, de cómo se irá desenvolviendo y en qué términos tendrá su fin y acabamiento, surgen en todos los espíritus dudas sin cuento, incertidumbres á granel, y de un lado alegrías y esperanzas, y de otro inquietudes, temores y tristezas, y de otro llenan de angustia el alma de todos los buenos patricios.

Fenómeno es éste digno de estudio, porque demuestra que todos convienen, así los alegres y esperanzados, como los abatidos y tristes, en que no caben ya ni es posible equivocaciones, ni vanos intentos de apazar lo que con urgencia ha pedido hasta aquí la noble nación española.

De esta crisis, ó sale un gobierno serio, un gobierno verdad, un gobierno que recoja las riendas del Estado é imprima á los negocios públicos una enérgica y resuelta marcha en dirección al bien, ó sale la catástrofe definitiva, álgida, tenebrosa, irremediable y apocalíptica para Parlamento, para leyes, para partidos, para la misma nacionalidad española, tan trabajada por las pasadas desdichas.

¿Quién no ve ya con toda claridad el terrible é inevitable dilema?

Los vanos esfuerzos en estos últi-

mos años realizados; la ineficacia de las pasadas soluciones de las anteriores crisis; la anarquía que desgarró en todos los pueblos, en la vía pública, el principio de autoridad, menosprecia las leyes, atropella el sufragio, escarnece la religión, ataca la familia y atenta á la propiedad. La inconcebible apatía de un Gobierno acéfalo é inepto. La complicidad de sus delegados en sucesos gravísimos de orden público, como los recientes de Barcelona, Zaragoza, Castellón y otras provincias. La desorganización inconcebible de la administración pública. La esterilidad de todos los esfuerzos de cuantos durante los últimos años han intentado el remedio. La ineficacia de los debates parlamentarios; causas son que, unidas á otras que no queremos enumerar, da un estado tal en la conciencia nacional, que ese dilema de que hablamos no lo plantean los hombres públicos, ni las fracciones políticas, ni los oradores, ni los escritores; lo ha planteado la nación, y de ahí su gravedad pavorosa.

Ante él, toda meditación es poca. Los mismos elementos que históricamente vienen minando los cimientos del Trono constitucional ven con espanto el porvenir, pues hay que tener en cuenta, y todos lo tienen, que ya no se ventilan en el seno de nuestra sociedad ni problemas políticos, ni menos religiosos, sino problemas sociales cuya cabeza es la anarquía, pero cuyo fin nadie puede alcanzar, y ante ese monstruo que se irá desenvolviendo en las futuras edades, tal vez con la caída histórica de esta civilización, no hay nadie que no retroceda y se ampare de las leyes y poderes existentes. Mas lo que nadie quiere deliberadamente, ¿no lo podríamos traer todos por ceguedad y por error? ¿No podría surgir de la equivocada solución de esta crisis?

Las causas que han producido la esterilidad de las pasadas crisis condenadas están por el juicio público, y sería insensatez insigne y torpeza manifiesta llamarlas de nuevo en ocasión más crítica que las anteriores, y sobre todo solemne y definitiva, á ensayar su ya demostrada incapacidad.

Asimismo, en vano es esperar cosa alguna de provecho de los organisa-

dos imperantes, amagados de una disolución definitiva y que sólo contiene á duras penas la salud de un patricio respetable, sacrificado, más que por su voluntad, por la ambición despiadada de una fracción de su partido, que no le permite el descanso, ni le consiste la retirada, especie de anabaptistas políticos que se sirven del jefe como de un instrumento para sus planes, para sus intrigas y para sus lucros.

Definida tenemos nosotros, enfrente de una situación tan grave como la actual, la política que creemos más acertada, política de paz, de concordia y opuesta, por consiguiente, al imperio de toda bandería y de todo exclusivismo. La predicamos como la mejor de las soluciones, como la única que se nos alcanza, al participar, al propio tiempo que de las esperanzas de los unos, de las amarguras y temores de los otros.

Así, ante los futuros sucesos y en la hora inesperada en que la crisis de que hablamos llame á todas las puertas con su terrible realidad, no habremos hecho, en estos días solemnes y graves para España, el desairado papel de las vírgenes fátuas de que hablan los libros sagrados.

LAS GRANDES CAPRICHOSAS

La mas hermosa del mundo

En Londres hay gran curiosidad por saber el resultado de un pleito extravagante, en el cual figuran de un lado el ilustre pintor alemán Herkomer, establecido hace años en Inglaterra, y del otro miss Vanderbilt-Wackeman, una «profesional» belleza americana, de la cual la prensa londinense relata ahora mil y mil excentricidades.

Los dos famosos litigantes se conocieron de un modo singular.

En la primavera del año anterior, una artista muy estimada en Londres, miss Alicia Roberts, presentó á la Royal Academy el retrato, hermosamente hecho, de una mujer maravillosamente bella, que Herkomer, realista furibundo, declaró que una hermosura tal era «inverosímil» y obligó á sus compañeros del jurado á rechazar el relato por «falta de sinceridad».

Este retrato tan discutido era el de miss Vanderbilt, á la cual no había visto nunca el pintor realista y famoso.

A los pocos días, en un baile de trajes, Herkomer se fijó en una Palax Athenea, cuya soberana hermosura escultural le volvió loco de entusiasmo. Quiso saber el nombre de aquella mujer extraordinaria, á la cual llamó «la más hermosa del mundo».

Se le dijo que era miss Vanderbilt-Wackeman. Fué presentado á ella y solicitó y obtuvo el envidiable favor de hacerla un retrato.

A poco la bella americana recibió una cortés invitación de Herkomer, y trasladóse á la quinta del pintor, donde comenzaron las sesiones.

En aquellas horas sosegadas, entre el recogimiento de un estudio lujoso, y á solas con una mujer incomparable, tuvo el pintor fatigosas batallas interiores. El arte, su religión de toda la vida, le realizaba del trabajo, le conducía al ensueño más deleitoso, llamábale al ideal más dulce, á eternizar su fama, dejando en el lienzo la divina imagen sonriente.

Pero de otro lado, del lado irresistible y tentador, la vida le afligía con sus carnales mandatos, y si en el rincón del taller, entre penumbras deliciosas, ofrecíasele aquel modelo del ideal, la ancha ventana abierta brindábale sol y aromas.

—¿Qué hacer...?—

Una tarde se decidió al fin, y acercándose á la aristocrática modelo, le dijo, de pronto, que sabía de ella cosas poco agradables y que de consiguiente renunciaba á terminar el retrato.

Sorprendida miss Vanderbilt, solicitó explicaciones; pero el arrebatado pintor negóse á darlas, y con la tristeza que un sacerdote ve derribar su templo, la vió, gentil y soberana, abandonar la quita...

Miss Vanderbilt insistió en que se aclarasen tan ingeniosas reticencias; revolvió cielo y tierra; preguntó á todos los amigos del pintor y obtuvo de todos ellos carta en que declaraban no tener el menor motivo de duda sobre la intachable honradez de la linda americana.—¿Cuál no sería el afán de esta mujer por poner en claro su honor, que hasta consiguió del obispo de Londres una carta ensalzándola como á un modelo de virtudes!

A pesar de todo, el pintor no quiso retractarse, y fué más allá en su inquebrantable propósito de molestar á su antigua modelo, presentando á la

Royal Academie un retrato de mujer de maravilloso parecido con miss Wanderbilt.

El retrato llevaba al pie esta *esotérica* línea: «Viendola, no veo nada. Sin entenderla, la entiendo como nadie.»

Miss Wanderbilt ha visto en esa frase un insulto y ha demandado al pintor por injuria y calumnia.

Pero lo mejor del caso es que alguien dice ya que la hermosa Wanderbilt está loca perdida por el extravagante pintor...

IZNÁJAR.

A VUELA PLUMA

Continúa haciéndose el sordo el señor Roig, y una de dos: ó quiere convertirse en un *Don Tancredo* que, en el pedestal de su indiferencia, espera tranquilo á la fiera de la opinión pública, ó verdaderamente padece una afección en el órgano auditivo que repercute en su inteligencia y en su voluntad.

Porque empeñarse en sostener al administrador de consumos contra la voluntad de todos sus amigos; dar motivo á que éstos piensen y digan algo y aún álgos que no puede decirse; ofrecer á la acometividad del Sr. Curto, molestado, y con motivo, por la ingratitud del que un día fué su protegido, un blanco tan seguro como el del Sr. Angela, y permitir que algunos de los concejales electos vayan al Ayuntamiento *sin otro propósito* que el de quitarse de delante al prepotente administrador, es, perdónenos el Sr. Roig, el colmo de la insensatez.

Nos esplicamos que le fuera sensible, que le fuera doloroso el prescindir de la colaboración de su padre político, personalidad para nosotros muy respetable; ó de la de sus hermanos políticos, muy simpáticos para nosotros; ó de otro ú otros individuos de su familia; pero, ¿no comprende el Sr. Roig que cuando amigos y adversarios coinciden en considerar al Sr. Angela como un empleado funesto y perjudicial, constituye una verdadera temeridad su empeño en sostenerlo?

Bien sabe el Sr. Roig, bien saben todos, que á nuestras advertencias, quizás sobrado amistosas, no las guía otro móvil que el buen deseo de que cese de una vez el desbarajuste de un servicio tan importante como peligroso; pero si, convencido como está de nuestros propósitos, continúa haciéndose el sordo, no estrañe que le despertemos en una forma que sentiremos le disguste, pero que su indiferencia hace indispensable, y no le sorprenda que sus mismos amigos en el Ayuntamiento hagan de un modo violento lo que él no se atreve á hacer de una manera política y correcta.

Nuestro apreciable colega el Diario de Tortosa solicita de nuestra ciudad una explosión de reconocimiento, gratitud y entusiasmo hácia el Gobierno, ministro de Agricultura y diputado Sr. Gascón por sus gestiones en el asunto del *Canal del Ebro*, y que todo esto sea *espontáneo y deje traslucir* nuestro agrado y satisfacción.

Conformes con el *Diario*; pero esperamos que todos esos proyectos sean una realidad y que se adjudiquen las obras, y entonces será hora de averiguar á quién debemos agradecer esta mejora.

Porque en todo lo que se refiere al Canal, desde el plato á la boca, se han perdido siempre las tajadas.

Quéjase el teniente de alcalde Sr. Curto de la desconsideración con que le tratan los suyos, desde el Sr. Roig que, debiéndoselo todo, no le agradece nada, hasta el *Diario* que, por el placer de *bombear*, pone en las nubes á cualquier *Cid*. Y aunque no es el Sr. Curto santo de nuestra devoción, y sin que por ello demos nuestra cuenta por saldada, hemos de confesar que tiene en sus quejas toda la razón.

Muchos y valiosos servicios ha prestado á la actual situación municipal desde el día que hizo concejales á los señores Bau y compañía, hasta ayer que, al frente de la Alcaldía, cerraba los ojos y los oídos á las cosas de consumos; pero el Sr. Curto ha cometido una falta imperdonable, cual es la de ser demasiado listo, ya que si en vez de mostrarse enterado de todo, hubiera afectado la tontería de cualquier *Cid*, hoy, no tan solo sería de los elegidos, sino que nadie le discutiría como sustituto del Sr. Bau para los casos de *enfermedad*, que son tan frecuentes.

Pero para esto, al Sr. Curto, que es tan listo, le ha faltado el talento.

El talento de saber hacerse pasar por tonto.

Por el Gobierno militar de Tarragona se cita para que se presenten á recoger documentos que les interesan, al comandante retirado D. Esteban Fernández Padrines, sargento Delfín Catalá Agramunt, soldados Antonio Mañé Nin, José Val Juncosa, Manuel Lezcano, Ramón Castelló Montes y Juan José Montesinos Sancho, y á los paisanos Pedro Vicens Camps, Francisco Sanromá, Sebastián Subirats Millán é Ignacio Rcselló Campos.

En el bajo Aragón ha comenzado la recolección de la oliva. La cosecha promete este año ser abundante, tanto, que se cree que será preciso buscar peones de fuera en varias localidades, porque no serán suficientes los que existen para la recolección.

En la Secretaría de la «Unión Agrícola», de esta ciudad, se admiten solicitudes para guardajurado de la misma, siendo preferentes en igualdad de condiciones las de los que hayan servido al ejército ó á la armada.

Cuando los primeros fríos van acompañados por lluvias persistentes, se recrudecen las afecciones reumáticas, ó sea el dolor en todas sus manifestaciones patológicas. Muchísimos médicos aconsejan para estos casos el uso del *Jurabe anti-reumático de Monner*, recurso preciso é infalible que en cuantos enfermos lo han usado ha dado el más satisfactorio resultado.

Depósito general: Farmacia de Monner, Tortosa.

Asegúrase que el conde de Romanones prohibirá que en las Universidades se haga ninguna política y de un modo particular aquella que atenta á la integridad de la Patria.

Con motivo del próximo alumbramiento de S. A. R. la Princesa de Asturias, dícese que se concederá un amplio indulto.

Nuestro distinguido amigo D. Hermenegildo Gorria y Royán, vecino de Barcelona, ha solicitado del Gobierno civil de Lérida, por medio de instancia acompañada del correspondiente proyecto, autorización para utilizar, como fuerza motriz transformada en energía eléctrica, todo el caudal de agua disponible del río Segre, en el trayecto comprendido desde Artesa al Congost, término de Alós de Balaguer, que el peticionario estima como máximo en veinte mil litros por segundo de tiempo, proponiéndose crear dos saltos, el primero en Rubió y el segundo en Fuente de la Freixa, y destinar la fuerza que obtenga á transportes, alumbrado, fuerza motriz para fábricas y talleres y otros usos industriales.

También solicita el peticionario la imposición de servidumbre forzosa de acueducto sobre las fincas que deben atravesar los canales.

Se halla vacante la plaza de médico ayudante supernumerario 2.º, vacante en el Hospital de la Santa Cruz, de Barcelona, la cual se ha de proveer por medio de oposición pública entre doctores y licenciados en Medicina y Cirugía.

Ha sido nombrado obispo de Solsona el chantre de la catedral de Segovia D. Juan Baulloch.

El nuevo prelado es persona que goza de grandes simpatías por sus virtudes, siendo también elocuente orador sagrado.



Las misas que se celebran en la iglesia de San Blás desde el día de ayer hasta el 19 del próximo Diciembre, á las ocho de la mañana, son en sufragio del alma de D.ª Elisa Gasa Mompou, que falleció el día 15 de los corrientes.

La familia de la finada suplica á sus amigos y conocidos la asistencia á alguno de dichos religiosos actos.

Por R. O. de 7 del actual se ha dispuesto que continúe en vigor la facultad de trasladarse los alumnos de una á otra enseñanza, pero sólo dentro del primer tercio del curso, para que pueda cumplirse lo establecido en el art. 25 del reglamento de exámenes y grados de 10 de Mayo último, y no pudiendo volver en el mismo curso á la enseñanza en que estaba matriculado antes de solicitar y obtener su traslado.

Es una medida que aplaudirán los estudiantes.

Escriben de Flix que hay en aquel término municipal mucha aceituna buena, y que se paga á muy buenos precios, por lo que los labradores están de enhorabuena.

El señor gobernador civil de la provincia ha recibido un circular de la Dirección general de Sanidad recomendando á los subdelegados médicos, farmacéuticos y veterinarios tomen parte en la información y cuestionario iniciado por el Ateneo científico y literario de Madrid, acerca de varios puntos referentes á nacimientos, matrimonios y defunciones.

Se halla vacante la plaza de secretario del ayuntamiento de Vinaroz, dotada con 2.500 pesetas anuales.

Se conceden 30 días de plazo para presentar solicitudes á contar del día 18 del presente mes.

Dicen de Berlín que se re-doblan las precauciones para evitar que el emperador Guillermo sea víctima de un atentado, por saberse que los anarquistas y los nihilistas están dispuestos á obrar.

En los actuales tiempos y con los procedimientos radicales de los nihilistas, á cualquiera le vienen ganas de ser jefe de estado.

Y, á pesar de ello, cuántos aspiran á la suprema jefatura.

Lo que pueden la vanidad y la soberbia.

Ha sido nombrado Rector de la Universidad de Barcelona el catedrático de Higiene Sr. Rodríguez Mendez, que tantos discípulos y amigos tiene en esta ciudad y al que enviamos nuestra felicitación.

El inspector jefe de policía de Barcelona practicó el lunes un reconocimiento en un piso de una casa, número 15, de la calle de Lauria, ocupando 292 relojes y otras alhajas y objetos de valor que habían sido estafados hace unos días á un súbdito inglés.

El estafador no pudo ser detenido, por haber huido al llegar la policía.

Se hacen activas pesquisas para averiguar el paradero del citado pájaro.

Se ha firmado un Real Decreto conmutando por la de destierro las penas impuestas por la Audiencia de Castellón á D. Andrés Payrat.

Parece que el capitán general D. Enrique Bargas ha solicitado del ministro de la Guerra la desaparición de algunos castillos de esta región, cuya inutilidad es evidente, por hallarse ruinosos algunos de ellos é indotados de la correspondiente artillería.

Ha llegado á Málaga la célebre bailarina Carolina Otero, acompañada de su doncella y de un señor extranjero.

No habiéndose reunido el pasado lunes suficiente número de señores vocales de la Junta provincial del Censo, celebrará ésta sesión de segunda convocatoria en el despacho del señor gobernador civil hoy, á las cinco de la tarde.

En la Audiencia de Segovia ha ocurrido un hecho poco frecuente.

En la vista de la causa seguida con motivo del crimen de los Abades, procesados y testigos insultáronse con tal brio, que para restablecer el orden hubo de apelarse á la intervención de

la Guardia civil; teniendo al fin el presidente necesidad de suspender el juicio.

Nos complacemos en recomendar á los agricultores el depósito de guanos y primeras materias de D. Enrique Nomen, de Tortosa, quien puede garantizar la magnífica riqueza de éstas, según certificado de análisis que posee verificado en esta plaza.

Guanos especiales para maíz y hortilizas.

Es deberde toda madre, si quiere ver á sus hijos sanos y robustos, adquirir la *Denticina Olivares*, pues haciendo uso de la misma ningun niño muere de la dentición y brotan fuertes dentaduras. Véase el anuncio en la cuarta plana.

Observaciones meteorológicas

tomadas, diariamente, por los alumnos de la clase superior del Colegio de primera Enseñanza, que dirige el profesor D. Rafael Vilás.

Día 10 de Noviembre de 1901

Barómetro

Máxima 765 Mínima 761 Oscilacion 1

Termómetro

Máxima 14 Mínima; 5 Media 9'50

Evaporímetro, 3'5

Pluviómetro, 0

Estado del cielo, Despejado

Dirección del viento N. O.

Observaciones: Termómetro seco 14 Idem húmedo, 10.

El Alumno,

José Ferrando

El Alumno

Juan Hierro

DESDE

San Carlos de la Rápita

20 de Noviembre de 1901.

Sr. Director de LOS DEBATES.

Muy señor mio y amigo: Exponíamos datos concretos, seguros, indiscutibles, y se nos contesta para defender á nuestro Ayuntamiento con insultos y sandeces.

¿Qué dirían los defensores de nuestro alcalde si, para contestar á sus insultos, preguntáramos cómo en un año de administracion de consumos, con un sueldo escaso, ha podido estos días el administrador comprar una casa y algunas fincas y vivir con holgura, cuando antes pasaba las de Cain para poder ir tirando...?

¿Qué dirían si del secretario dijéramos tres cuartos de lo mismo y algo aun peor...? ¿Qué de los regalos del arrendador de pesas y medidas del año último, al suegro del alcalde...?

Y, sobre todo, ¿qué dirían esos defensores de malas causas si, en contestacion á sus sandeces, añadiéramos que el Ayuntamiento de San Carlos subvenciona á un teatro de esa ciudad...?

Pero nosotros no queremos descender á ese terreno, primero porque jamás fué nuestro fuerte el insulto, y segundo, porque nos sobran argumentos y razones para convencer á todos de que el desbarajuste y las inmoralidades del Ayuntamiento presidido por el Sr. Cosidó no han tenido prece-

dente en San Carlos, ni pueden concebirse en ninguna otra personalidad de las que aquí hacen política.

Nosotros expusimos en estas columnas cargos gravísimos, los mismos que constan en instancia razonada dirigida al Sr. Gobernador civil, y aquellas inculpaciones categóricas, robustecidas con la elocuencia de los números, quedan sin refutar.

Este vecindario, que nos conoce á todos, que sabe quiénes viven para el pueblo y quiénes viven del pueblo, hace ya justicia, y mientras agradece á los que le ayudan y defienden, envuelve con su anatema y con su desprecio á los que le explotan.

El corresponsal.

LIBROS
—
PERIÓDICOS

LIBROS POPULARES

Las crueldades del Amor

La casa editorial Sempere, de Valencia, acaba de publicar un nuevo libro, *Las crueldades del amor*, de Judith Gautier, la famosa escritora francesa, hija del teófilo Gautier, en la que se han perpetuado la fantasía prodigiosa y el estilo magico del padre.

Las crueldades del Amor es un libro formado por cuatro novelas que simbolizan las diversas fases de la pasión más dulce y poderosa que mueve á los humanos. Las costumbres de la estepa rusa, de los azulados rios de la China y de los alrededores de París, sirven de marco en *Las crueldades del Amor* á las escenas de pasión y de dolor que se desarrollan entre los personajes interesantes, creados por la ilustre Judith Gautier, una de las primeras mujeres de nuestro siglo.

Este libro es de los que pueden ser leídos por todos y deja en el lector una impresión profunda.

Editado con tanto esmero como los anteriores volúmenes y con un retrato de la autora en la cubierta, se vende al precio de una peseta en todas las librerías.

**

Alrededor del Mundo

El número que se pone á la venta esta semana reproduce en la portada el fragmento del cuadro de D. J. Alarcón, *Un palco en los toros*, y publica los siguientes artículos, casi todos ilustrados:

Lo que es Tammany-Hall (La organización política más poderosa del mundo).—Ventajas del acetileno.—La amenaza del automóvil.—La pulga, hércules del mundo animal. El petróleo para regar las carreteras.—Los progresos del acetileno.—Una reina enana.—Los flamencos (Bailaoras, cantaoras y cantores célebres).—La carne de cerdo (A quién conviene y á quién perjudica).—Mi primera obra (Páginas de historia literaria, con autógrafos de D. Miguel Ramos Carrión, D. Leopoldo Cano y D. Tomás Luceño).—La vida de los togoneros.—Recuerdos de periodistas (En Cabrerizas altas: Por qué y cómo se rompió el fuego; Una carta patriótica).—Los ejercicios de tiro, Los sombreros para caballos (Del Almanach Comique).—Cómo se crían sandías sin pepitas, y las acostumbradas secciones de averiguar universal, Problemas, Preguntas y respuestas, Recetas y recreos, etc.

El mismo número contiene otro pliego encuadernable de *Las mil y una noches*, con preciosas ilustraciones de D. César Alvarez Dumont.

Correo de Madrid

19 de Noviembre de 1901.

Veragua y Urzáiz

Continúa sin resolver la cuestión de los créditos de Marina.

El señor Urzáiz, sin mantener una actitud de sistemática intransigencia, pide que se ofrezcan al país, con las convenientes aclaraciones, todas las garantías precisas, debiendo dilucidarse con preferencia si ha de construirse nueva escuadra ó vender los buques en construcción.

Para reducir los doce millones de aumento solicitados podrían utilizarse, según el ministro de Hacienda, los fondos especiales de que el ministerio de Marina dispone, como es, entre otros, la venta de maderas de los arsenales, que de subastarse producirían cuatro millones setecientos mil pesetas; además, tres millones y medio que se han ganado en un pleito sostenido por el Estado contra el arsenal de Edimburgo, millón y medio que el ministerio de Marina tiene en cuenta corriente con el Banco de España y un millón y pico de pesetas por la anualidad de los astilleros del Nervión.

Hoy conferenciará el señor Urzáiz con el duque de Veragua.

Los estudiantes

Los alumnos de la Universidad de Zaragoza que cursan los años preparatorios de las facultades de Medicina y Ciencias han realizado una manifestación contra los exámenes de ingreso.

Una comisión visitó al Rector, quien les prometió hacer cuanto les sea posible para que su petición prospere.

Además han acordado los escolares dirigir una exposición al ministro en idéntico sentido.

En Valencia los estudiantes han realizado también una manifestación con el mismo objeto.

Iguales manifestaciones han tenido lugar en Granada, Salamanca, Valladolid y Santiago.

Los estudiantes de Madrid han recibido de muy mal talante la disposición por la que se les ordena presenten la matrícula para entrar en la Universidad.

Los del doctorado de Derecho han acordado no asistir a clase hasta que se derogue dicha medida que juzgan depresiva, cuando en realidad está inspirada en la idea de que no se mezclen con los escolares elementos extraños.

Dimisión probable

Júzgase cada día más difícil la situación del ministro de Marina, máxime después de las manifestaciones hechas por el señor Urzáiz respecto las cantidades de que dicho ministro puede disponer sin necesidad de pedir un crédito extraordinario tan crecido como el que solicita.

Decíase esta tarde en el salón de conferencias que en el caso de dimitir el duque de Veragua sustituiríale un marino que bien pudiera ser el señor Auñón.

El Parlamento francés

En la Cámara francesa ha tenido lugar un escándalo parlamentario que difícilmente se olvidará por cuantos lo presenciaron.

Discutiase el empréstito para gastos de la guerra de China, que fué combatido duramente en nombre de los principios conservadores por M. Ribot, á quien interrumpió con mucha frecuencia el diputado socialista M. Rertereaux, llegando éste á decir que M. Ribot necesitaba una corrección manual, cuyas palabras produjeron un escándalo indescriptible.

El Presidente, viéndose impotente para restablecer el orden, cubrióse y suspendió la sesión.

Media hora después se reanudó, pero era tanta la excitación de ánimos, que no pudo continuar dicho debate.

Del Transval

Según comunica el general Botha al presidente Krüger, los boers se han apoderado del depósito de la caballería inglesa.

Comunican de París que los periódicos ingleses, hasta los más optimistas, reconocen la posibilidad de que la guerra del Africa del Sur dure todavía mucho tiempo, aunque suponen, contra hechos evidentes, que disminuye la resistencia de parte de los boers.

No se ha confirmado hasta ahora la noticia de que el Czar de Rusia se proponga tomar la iniciativa de pedir la intervención de las grandes potencias á favor de la paz en el Africa del Sur.

Como que los ingleses sostienen que la cuestión del Transvaal y del Orange es de carácter interior, cualquiera iniciativa de intervención extranjera sería rechazada por el Gobierno de Londres.

F.º Cavaller Mengual

MÉDICO-CIRUJANO

Cirugía general y enfermedades propias de la mujer

Horas de consulta

De diez á doce mañana y de cinco á seis tarde.

Gratis para los pobres, de doce á una, los lunes, miércoles y viernes.

Baranda del Ebro, 3, 1.º

TORTOSA

En venta

Lo están varias fincas de regadío con pozos-norias adecuados al cultivo de la remolacha y próximas á esta ciudad; también las hay de olivos y algarrobos de todas extensiones y de varios precios.

Casas dentro de esta ciudad y sus arrabales, de todas dimensiones, se venden y rentan el 8 por 10.

Para mas detalles dirigirse á D. Francisco Fadrudo, calle de la Unión (Ensanche), depósito de los renombrados jabones de D. Pablo Chauvet.

Posada de España

DE

D. Ignacio Garcia

Rambla de San Carlos

Tarragona

Imp. Biarnés, á c. de Algueró, Cambios, 3.

MEDALLAS RELIGIOSAS

Talleres-Vallmitjana, Graciamat, 6, Barcelona

GRABADORES de MEDALLAS en todas formas y en todos metales. Constructores de toda clase de artículos para el CULTO RELIGIOSO. Esportadores al Estranjero y Ultramar. Proveedores de las principales órdenes religiosas y santuarios.

Vallmitjana, Graciamat, 6, Barcelona



LA GRESHAM

COMPANIA INGLESA DE
Seguros sobre la vida
Y DE RENTAS VITALICIAS
FUNDADA EN EL AÑO 1848

Pólizas indisputables.—Beneficios capitalizados
PRIMAS MUY MODERADAS

La Gresham, tiene constituido el depósito exigido por las Leyes fiscales vigentes como garantía de sus asegurados en España.
Oficina para Cataluña, Plaza de Cataluña, 9, BARCELONA.
Banqueros: El Banco de Tortosa.
Agente corresponsal en Tortosa: D. RICARDO DOMINGO RAMIREZ, calle Moncada, núm. 11.
Inspector del Distrito: D. EDUARDO AMELL.

HOTEL UNIVERSAL

SALETA Y MALE

20, SAN PABLO, 20

(frente al Gran teatro del Liceo)

BARCELONA

Este acreditado Establecimiento, situado en el punto más céntrico de la Capital y de Comercio, reúne todas las comodidades, grandes departamentos bien amueblados para familias, muy claros; salón de lectura, salón para banquetes, y timbres en todas las habitaciones. Su buena cocina española y francesa y su esmerado servicio constituyen el verdadero confort.

Precio del hospedaje: desde cinco pesetas diarias.—Servicio á la carta.—Habitaciones con ó sin asistencia.

Intérpretes á la llegada de los trenes y vapores.

Recojed
sellos usados
de correo

nacionales y extranjeros hasta los más ordinarios, para vocaciones de niños pobres que se destinan al sacerdocio. Magníficos recuerdos religiosos y especialmente Rosarios de los Padres Cruciferos y medallas de San Antonio de Pádua serán enviados como recompensa. Pedir informes ó enviar los sellos de correo al Despacho de la Obra de Belén, PORT BOU (Gerona). Los sellos de correo se envían como muestras sin valor en paquetes ordinarios ó certificados.

FRANCISCO COSIDO VACIADOR

Expende y compone toda clase de bastones, paraguas, sombrillas y artículos de óptica.

Rosa, 19, TORTOSA



SALVACION DE LOS NIÑOS

LA Denticina Oliveres INFALIBLE

Facilita la Baba á los niños durante el período crítico de su dentición y ningun niño se muere de tan terrible enfermedad, y los salva aun en la agonía; brotan fuertes dentaduras, reaparece la Baba, extingue la diarrea y los vómitos, les evita los empachos, las convulsiones, las indigestiones y les cura fácilmente la calentura; mata los lombrices, Cuchis, aparte de que los robustece y fortifica de día en día.

La Denticina Oliveres, usándola los niños en estado de salud, segun las instrucciones del prospecto que acompaña cada caja, les evita muchas enfermedades á que están sujetos durante su primera infancia y que tantas victimas causa en tan tierna edad la supresión ó desaparición de la Baba.

Venta al por mayor y menor: Enrique Carpa y Vda. de Francisco Canivell, Droguerías, TORTOSA

VALE LA CAJA GRANDE 2 PESETAS.

» » » PEQUEÑA 1 »

CUIDADO CON LAS IMITACIONES Y FALSIFICACIONES

PAPELERIA

DE

Francisco Biarnés

Calle de la Ciudad y Pasaje Franquet.—TORTOSA

En este Establecimiento, montado á la altura de los mejores en su clase, hay un completo y variado surtido de OBJETOS DE ESCRITORIO, PAPELERIA y ESTAMPERIA, Libros de primera enseñanza y material para las escuelas, Juegos de libros para el comercio, Libretas, Indices, Bibliografías, clase extra y económicos, Copiadores de cartas dobles y sencillos, Libros y libretas de todas clases y tamaños, Resmillería, Sobres blancos y de color, Estuches de papel con 50 cartas. La misma clase, de lujo, Tarjetas comerciales y de visita, Tinta negra y de copiar, Botellas de goma líquida, Lapiceros especiales para escritorios, Raspadores, Cortaplumas, Reglas, Cartabones, Gomas para borrar, Mangos de pluma de todas clases, Estuches para dibujo, Cajas de pintura, Cinches, Encuadernadores, Secapirras, Cuchillos para el papel, Escritorios de metal y porcelana, Tinteros de todas clases, elegante Pisapapeles, Aparatos para hacer inviolable la correspondencia, Salvaderas, Estampas y fotografías religiosas en cristal y porcelana, Paquetes de tinta en polvo, Cuentos para niños, etcétera, etc.

También se timbran sobres, papel comercial, tarjetas de visita y tarjetones, á precios sumamente económicos y con prontitud y esmero.

Fonda de San Antonio

DE FRANCISCO TRASFÍ

Este acreditado Establecimiento está situado al lado del Gran Teatro del Liceo, junto á la Rambla, punto el más céntrico de Barcelona.—Habitaciones espaciosas para familias y particulares.—Servicio á la carta y á precio fijo.

Calle de San Pablo, núm. 7.—BARCELONA

¡De interés general!

AGUA abundante y notable en el sitio que se desee

Se obtiene por el procedimiento de perforación y pozos artesianos; interesante á los pueblos que carezcan de ella. Dirigirse á los

Sres. Barberá y C.^a

Plaza de San Juan, 18

TORTOSA

Farmacia de Monner

SECCION DE ORTOPEDIA, OBJETOS DE GOMA Y APARATOS

(PRECIOS DE FÁBRICA)

Bragueros de lujo, resistentes y sencillos, de todas clases y precios.—Fajas umbelicales y ventrales.—Cinturones de Diana, insustituibles para la menstruación; elegancia y limpieza.—Geringas de goma, gris y roja, intermitentes y continuas, de níquel con émbolo y automáticas.—Peras de goma gris y roja de todas clases y tamaños.—Lanza polvos de goma y cauchú.—Biberones de varias clases.—Guarda leches de cristal, goma y cauchú.—Tiraleches de goma, cristal y boj.—Ventosas de cristal y goma.—Pezaricos de goma y cauchú.—Suspensorios de goma, seda y algodón.—Especulums de Ferguson y porcelana.—Sondas uretrales, vaginales y esofágicas.—Duchas nasales.—Duchas de Esmarch.—Vegigas para aplicaciones de h. eio.—Cigarros de brea.—Trompetillas acústicas para los sordos.—Geringuillas Pravaz.—Pulverizadores con sujeta lenguas para la difteria y de varias otras clases.—Tubos de aranje.—Porta cáusticos.—Termómetros clínicos con corrección autorizada.—Cura completa de Lister.—Reflector Nithack para el examen de la boca y farnige de los niños, etc., etc., etc.

CARBÓ, 15 PESCADORES, 2 y 4

TORTOSA